
 

意見交換会実施報告書 

平成２７年１０月３０日 

登米市議会議長 沼倉 利光  様 

                           第１班  代表者 二階堂 一男 

 

１．意見交換会の概要 

開催日時 平成２７年１０月１４日 午後 ７時００分 ～  ８時５０分 

開催場所 【石越町】石越公民館（研修室１） 

出席議員 

代表者：二階堂 一男 

司会者：田口 政信 

報告者：田口 久義 

記録者：佐藤 尚哉、伊藤 吉浩 

参加市民数    １９ 人 

実

施

内

容

報

告 

議会報告 

○議会活動報告について 

○財政状況について 

・一般会計当初予算 

・特別会計、公営企業会計当初予算 

・当初予算の主な事業 

○特別委員会及びその他の会議について 

○常任員会からの報告（総務企画・教育民生・産業建設） 

意見交換 

様々な意見が率直に出された。調査が必要なところもあったが、その場で

回答できたものが多かった。 

集会所の件については、調査の上、後日直接回答することとした。この報

告について、持ち帰り検討するものが少なくてなくて良かったと思う。新庁

舎については、いらないという人が多かった。 

 



 

２．市民の質問・意見等 

会
場
で
回
答
し
た
も
の 

質 問 

(原発、放射能汚染) 

・指定廃棄物の管理はどうなっているのか。悪臭もする。 

 ⇒今回、ハウスの被覆材を２重にして、外に漏れないようにした。 

（公園、公共施設、跡地利用） 

・多目的グランドに照明をつけてほしいと要望したが、いまだに子ども達が

運動できないでいる。 

 ⇒当グランドは、東日本大震災で解体を余儀なくされた石越中学校校舎の

仮校舎の建設場所として使用されたため、検討を中断していたと、生涯

学習課から報告があった。今後とも、実現に向け働きかけを行っていく。 

(議会運営、議員) 

・議会の改革ランキングの評価について、どう考えているのか。 

⇒通年議会の導入等が評価されたと考えている。 

・庁舎建設について、議会の取り組みは。 

 ⇒特別委員会を設置し、現在検討中である。 

・通年議会でどう変わったのか。 

 ⇒議長権限で議会開催ができるようになった。特に、常任委員会の開催回

数が多くなった。 

(議会運営、議員) 

・大崎市議会は、小選挙区制度廃止の意見書を可決した。登米市議会ではど

うなのか。 

⇒小選挙区制度廃止に関する意見書は出していないが、大崎市同様、安全

保障体制の見直しに反対する意見書は可決した。 

（コミュニティ、集会施設、公民館） 

・集会所建設で市の公園を借りるのに、年間約１３万円かかると言われた。

なぜか。 

 ⇒用地についていろいろなケースがあることから、担当部署の考えを調査

し、後日直接報告する。 

(教育) 

・タブレット端末は、公平に導入し整備されるのか。 

 ⇒２年間で全校に整備される。 

意 見 

（庁舎建設） 

・優先順位として、庁舎は後にすべき。 

・他の庁舎の活用を。 

・通信網が発達しているのでいらない。 

・なぜ建設するのか、具体的に何も示していない。 

・合併特例債を使うためだけに建設するとしか聞こえない。 

・中田、南方の庁舎はどうするのか。迫だって耐震補強をしている。 

・人が集まれるロビーを作るというが、バス代をかけて石越から行かない。 

石越庁舎だって、ガラガラではないか。 

・県だって分散している。建設ありきで進んでいる。 



 

・在宅でもパソコンで仕事のできる時代だ。 

・シンボルは意識を変える建物ではない。シンボルを立派にしても、市は発

展しない。 

・３庁舎でやってほしい。 

 ⇒特別委員会を設置し、検討している。 

（パークゴルフ場） 

・パークゴルフ場の建設場所として、利便性の良いところとすると、市の中

心部だけが有利になるのではないか。 

 ⇒現在検討されており、今後、交通の便の良い場所に示されると思う。 

（意見交換会） 

・意見交換会の報告は早めにしてほしい。出された意見は、優先順位をつけ

て対応してほしい。 

 ⇒急を要するものは、改善させながら進めてきている。 

要 望  

提 言  

（    ）  

会
場
で
回
答
し
て
い
な
い
も
の 

質 問 

（庁舎建設） 

・庁舎建設を進めるのは、合併特例債があるうちにとしか聞こえない。将来

的な構想もないのに、新庁舎建設ありきなのはどうか。 

意 見 

（福祉） 

・介護事業で人が不足している中で、小規模ケアハウス２施設、認知対応グ

ループホーム２ユニットができるということだが、人はどこから持ってく

るのか。これは介護報酬が引き下げられたことから発生している。改善し

てほしい。 

要 望 

(庁舎建設) 

・新庁舎建設に、市民の声を反映してほしい。 

(議会運営、議員) 

・大崎市議会のように、もっと市議は勉強してほしい。 

(コミュニティ、集会施設、公民館) 

・公民館の指定管理で悩んだ。総務省は人件費の削減は言っていないのに、

市は削減をツールにしている。公民館は人が足りない。人を増やしてほし

い。 

（病院） 

・病院の事務処理を看護師がやっている。事務職が診療報酬のポイントを上

げるようにしてほしい。 

提 言  

（   ）  

その他 

特記事項 

 

 

 


